



## Moulins → Vivre son agglo

ÉCONOMIE ■ Situé sur la zone d'Avermes, le grossiste a été fondé en 1908 par Francis Desamais

## Desamais est vendu au groupe Findis

**Avec cette acquisition, le groupe angevin Findis souhaite se diversifier sur le marché du bricolage. Desamais a réalisé, en 2014, une année record.**

Matthieu Villeroy  
matthieu.villeroy@centrefrance.com

Pour la quatrième fois de son histoire, Desamais a changé de main. Fondée en 1908, l'entreprise avermoise spécialisée dans le stockage et la distribution de produits de bricolage a officiellement été rachetée, le vendredi 10 juillet, par le groupe angevin Findis.

Les 220 salariés du groupe situé à Avermes, avaient déjà été informés que Sellenium, leur actionnaire principal depuis 2001, souhaitait céder ses parts. Une information rendue obligatoire par la loi Hamon de juillet 2014. « Au bout de quinze ans, cette cession est normale », temporisait, il y a une dizaine de jours, Éric Tissot, le directeur général de Desamais Distribution. Si le projet de vente était connu, le nom de l'acheteur n'a fuité que depuis quelques jours. La stratégie du nouveau propriétaire sera officiellement présentée ce matin, à Paris.

Comme l'explique Frédéric Jumentier, le PDG du groupe Findis : « Il y a quatre ans, j'avais identifié le rachat de Desamais. Depuis, je déjeunais une fois par an avec Éric Coisne, le PDG de Sellenium. À la fin de l'année



**ACTIVITÉ.** Desamais Distribution emploie 220 salariés. L'entreprise propose plus de 25.000 références présentes sur une plateforme de 25.000 m<sup>2</sup> située à Avermes. PHOTO D'ARCHIVES - PHILIPPE BIGARD

dernière, il m'a annoncé souhaiter vendre. Nous sommes alors entrés dans une phase de discussions plus constructives. »

**Excellente année 2014**

Le montant de la transaction n'est pas public. Mais cette vente s'inscrit dans un contexte économique favorable pour Desamais Distribution. « Nous avons réalisé en 2014 notre meilleure année », confirme

Éric Tissot, son directeur général. L'entreprise a généré l'an dernier un chiffre d'affaires de 76 millions d'euros.

La nature de l'activité exercée par le nouveau propriétaire devrait modifier les relations entre Desamais et son actionnaire. Sellenium se positionnait avec une approche d'abord financière. Findis évolue sur un secteur voisin à celui de Desamais.

Va-t-on voir des suppressions

de postes, notamment dans les fonctions commerciales ou administratives ? « L'opération va se passer en douceur. Elle n'aura pas d'impact sur l'emploi », rassure Frédéric Jumentier. Le nouvel actionnaire annonce vouloir conserver le nom Desamais. Son directeur général, Éric Tissot, devient, au sein du nouvel ensemble, le directeur de la division dédiée au marché du bricolage. ■

## HISTOIRE

**1908.** Francis Desamais ouvre une première droguerie dans le centre-ville de Moulins.

**1918.** Lancement du commerce de gros de produits de droguerie.

**1921.** Ouverture d'un second magasin, toujours à Moulins.

**1945.** Au décès de Francis Desamais, l'entreprise qu'il a fondée compte cinquante magasins, implantés dans un rayon de 200 km autour de Moulins. Ses deux fils, René et Marcel, prennent la direction de l'entreprise.

**1976.** L'activité de gros ainsi que le siège social s'implante à Avermes.

**1989.** Décès de René Desamais. L'année suivante, l'entreprise est rachetée par deux financiers moulinois. Le réseau de vente au détail compte alors 33 magasins et trois grandes surfaces.

**1995.** L'entreprise est rachetée par un groupe de distribution. Les activités sont alors recentrées sur le gros. L'activité de détail est cédée.

**2000.** Desamais est racheté par le groupe Pénicault qui intègre, l'année suivante, l'entreprise Sellenium dirigée par Éric Coisne.

**2015.** Desamais Distribution propose plus de 25.000 références présentes sur une plateforme de 25.000 m<sup>2</sup>. Le vendredi 10 juillet, il est racheté par le groupe Findis.

## Qui est le nouveau propriétaire de l'entreprise avermoise ?

**Implanté à Angers, le groupe Findis a été fondé en 1987. Cette entreprise de 300 salariés a grandi rapidement, en menant une politique intensive d'acquisitions.**

Avant le rachat de Desamais, Findis distribuait des produits électroménager, image et son ainsi que de l'art de la cuisine à destination des magasins de proximité.

Comme l'explique sa présentation officielle, Findis a été constitué grâce à 25 acquisitions en 25 ans. L'an dernier, le groupe a réalisé un chiffre d'affaires de 215 millions d'euros. Il emploie 300 salariés. Son actionnariat actuel est

composé de ses dirigeants ainsi que d'Activa Capital. Cette société de capital-investissement accompagne des PME françaises ayant une valeur comprise entre 30 et 200 millions d'euros. Elle dispose actuellement de 600 millions d'euros sous gestion.

Depuis 2007, Findis est dirigé par Frédéric Jumentier. Polytechnicien, ancien élève des Ponts et Chaussées, il a auparavant exercé dans le monde de la grande distribution et du digital.

Desamais représente la deuxième plus grosse acquisition dans l'histoire de Findis.



**DIRIGEANT.** Frédéric Jumentier, PDG du groupe Findis. PHOTO DR

« Fin 2011, nous avons racheté le groupe Cocélec qui réalisait un chiffre d'affaires de 115 millions d'euros. Mais le contexte était complètement différent car cette entreprise n'était pas en bonne santé financière. »

**S'adapter à Internet**

Avec le rachat de Desamais, Findis représente désormais un chiffre d'affaires avoisinant les 300 millions d'euros, avec un catalogue de 35.000 références présentes sur les 70.000 m<sup>2</sup> de ses sept plateformes maillant le territoire.

Le groupe angevin évolue désormais sur un marché élargi

d'équipement de la maison. À ses divisions actuelles, « Électroménager, image et son » et « Art de la Cuisine », il ajoute avec Desamais toute la partie liée au bricolage.

Dans un secteur qui subit de plein fouet la concurrence des vendeurs exclusivement sur Internet, Findis a fait le choix de miser sur un réseau de magasins de plus petites tailles que les géants du secteur. Le groupe mise aussi sur ses canaux de vente sur Internet.

Il annonce par ailleurs poursuivre sa veille pour d'éventuelles autres acquisitions, en France et en Europe. ■